
 

  平成２４年第８回宮古島市議会定例会（１２月） 
 
 
 

一 般 質 問 通 告 書 



 

一 般 質 問 順 位 表 
順位 議席番号 氏   名 頁 備     考 

１ 18 下 地   明 １  

２ 19 佐久本 洋 介 ２  

３ ９ 嵩 原   弘 ３  

４ 20 新 城 啓 世 ４  

５ 11 砂 川 明 寛 ６  

６ １ 高 吉 幸 光 ７  

７ ５ 下 地 博 盛 ８  

８ ７ 前 川 尚 誼 10  

９ 17 上 地 博 通 11  

10 15 前 里 光 恵 12  

11 22 垣 花 健 志 16  

12 23 富 永 元 順 18  

13 16 山 里 雅 彦 19  

14 13 新 城 元 吉 20  

15 ６ 長 崎 富 夫 22  

16 14 亀 濱 玲 子 27  

17 26 新 里   聰 30  

18 12 眞榮城 德 彦 31  

19 ８ 上 里   樹 33  
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順位 発 言 者 発 言 事 項 要      旨 

１ 18 番 
下地明議員 

１．市長の政治姿勢について 

 

 

 

 

 

２．宮古病院移転後の跡地活

用計画について 

 

３．道路行政について 

 

 

 

 

 

４．農業振興について 

 

 

 

 

５．観光行政について 

１．宮古島市３漁協の合併について 

２．沖縄県畜産共進会を宮古島市での開

催について 

３．天然ガス試掘を保良地域について 

４．ガソリン料金の沖縄本島並みについて  

 

１．図書館と中央公民館を併設計画の進

捗状況について 

 

１．西里通りの整備について 

２．Ｂ－53 号線宮古高校東側道路拡幅整

備について 

３．城辺方面から新宮古病院へのアクセス

道路について 

 

１．城辺地区圃場整備について 

２．圃場整備とかんがい施設整備並びに

農道整備の一体化について 

３．長南地区圃場整備後の排水について 

 

１．城辺地区でのホテル建設について 

①クマザ地区で建設中のホテルについ

て 

②保良地区でのホテル建設計画につい

て 
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順位 発 言 者 発 言 事 項 要      旨 

２ 19 番 
佐久本洋介議員 
 

１．市長の政治姿勢について 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

２．救命活動について 

 

 

 

３．教育行政について 

 

 

４．在来動植物の保護につい

て 

 

 

 

５．道路行政について 

１．宮古島市墓地基本計画について 

①「墓地、埋葬等に関する法律」につい

て、市民への周知はなされているの

か。 

②公営墓地の整備計画は？ 

③墓地の禁止区域や整備区域の設定

は？ 

④無縁墓地への対応は？ 

⑤現在、点在している墓地の取り扱い

は？ 

⑥宮古島市墓地基本計画に関するアン

ケートの結果は？ 

２．新図書館・公民館建設で、現宮古病院

跡地を市に賃借するよう、沖縄総合事

務局へ要請しているが、状況は？ 

３．伊良部地区での災害避難ビルの建設

予定は？ 

１．ＡＥＤについて 

①設置場所、設置数は？ 

②設置による効果は？ 

③利用方法の講習は行っているのか。 

１．学力向上への具体策は？ 

２．学校規模適正化住民説明会の状況

は？  

１．宮古島市において、在来種といわれる

動植物にはどのようなものがあるか。 

２．宮古島市において、外来種で野生化し

ている動植物は把握しているか。 

３．在来種の生態系への影響は？ 

１．佐良浜地区急傾斜地の手すりについ

て 

２．市道Ａ－67 号線の拡幅整備について 



 - 3 - 

順位 発 言 者 発 言 事 項 要      旨 

３ ９番 
嵩原弘議員 
 

１．市長の政治姿勢について 

 

 

 

２．道路行政について 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

３．教育、福祉行政について 

 

 

 

 

 

 

 

４．スポーツ振興について 

１．下地市長は２期目の出馬を表明してい

ますが、どのような政策で宮古島市の舵

取りをしていくのか伺いたい。 

 

１．街路樹の樹種選定について 

①市と県で宮古島に適した街路樹の選

定について、共通認識を持つことは

重要と考えるが、話し合い等は行わ

れているか伺います。 

②宮古島産の樹木を街路樹に指定し、

植栽することは地場産業育成、雇用

の拡大につながると思うが当局の見

解を伺いたい。 

③富名腰集落内の道路整備計画は、

現在どのように取り組んでいるのか、

進捗状況を伺いたい。 

 

１．当局は、宮古病院跡地に市立中央図

書館と中央公民館の建設を計画してい

ます。現在の市老人福祉センターは老

朽化が著しく、建てかえが急がれます。

宮古病院跡地の広大な敷地を有効活

用し、同地に建設すれば利便性も高ま

ると考えるが、当局の考えを伺いたい。 

 

１．宮古島市陸上競技場のサブグラウンド

の建設計画はないか。 

２．投てき競技用の練習場（やり投げ、ハン

マー投げ、円盤投げ等）が必要との市

民の声が多くあります。整備が必要と思

いますが、当局の計画を伺います。 

３．前福サッカー場の用具施設の整備、多

目的広場の外灯の整備が急がれる。当

局の見解を伺いたい。 

 



 - 4 - 

順位 発 言 者 発 言 事 項 要      旨 

４ 20 番 
新城啓世議員 
 

１．教育行政 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

１．教育委員会の組織運営について委員

長に問う。 

①教育委員会廃止論の背景について

の見解 

②教育委員会の主体的活性化施策 

③市立教育研究所運営のあり方：所

長、職員、研究員の処遇 

④教育研究所への志願状況、幼稚園

教諭、保育士の入所可否 

⑤委員会の職務権限（関係法令第 23

条第１項第５号）の学習指導、生徒指

導、職業指導への関与 

⑥学校評議員及び学校運営協議会の

設置状況 

⑦中高連携教育に対する見解 

２．「宮古島市の教育に関する市民意識調

査集計結果」から委員長に問う 

①この事業の目的と経緯 

②子供たちを取り巻く環境で「大人のモ

ラル」「自然環境」に対する見解 

③子供たちのための「期待する学校」に

対する見解 

④「将来つきたい職業」の有無に対する

見解 

⑤「お手本となる大人」の有無に関する

見解 

⑥意識調査集計結果に対する委員会

の総合的分析と対処策 

３．学級編成、職員定数関係法令一部改

正に対する見解 

４．校長裁量経費の実態とその是非及び

教育長裁量経費 1,000 万円の使途 

５．教職員人事への市教委の関与実態 

６．フューチャースクール事業推進と今後 

７．教職員の過重労働軽減陳情－議会陳 
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順位 発 言 者 発 言 事 項 要      旨 

４ 20 番 
新城啓世議員 
 

 

 

 

 

 

２．民生 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 情に対する見解 

８．学校用務員廃止校の実態 

９．宮古高校サッカー部全国大会参加へ

の支援 

 

１．御嶽、拝所等（聖地）の整備 

２．古井戸の管理 

３．新城湧水池の整備（復元） 

４．各集落の遊具の実態 
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順位 発 言 者 発 言 事 項 要      旨 

５ 11 番 
砂川明寛議員 
 

１．市長の政治姿勢について 

 

 

 

 

 

 

 

 

２．環境行政について 

 

 

３．観光行政について 

 

 

４．教育行政について 

 

 

５．農業振興について 

１．市長の１期４年間の実績成果について 

①各地域ごとの実績成果について（旧

城辺、上野、下地、伊良部） 

②行財政改革について。その結果につ

いて 

③２期目の課題について 

④２期目の市長が最も重要であると思う

ことは。 

 

１．宮古島市墓地基本計画について 

①砂川地域における墓地用地について 

 

１．イムギャー公園内の遊歩道の修理につ

いて 

 

１．学校規模適正化について 

２．統廃合について（旧城辺） 

 

１．今期のサトウキビについて 

①今期サトウキビの品種、品質について 

②TPP（環太平洋戦略的経済連携協

定）について 
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順位 発 言 者 発 言 事 項 要      旨 

６ １番 
高吉幸光議員 

１．道路行政について 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

２．コーラル・ベジタブル株式

会社について 

 

 

 

 

 

 

３．新中央公民館・中央図書

館について 

 

 

１．腰原地区の CoCo ストア交差点の点字

ブロックがぼろぼろになっている。修繕

してほしい。 

２．この原因は、横断歩道からの車両の進

入によるものと考えられる。対策はでき

ないか？ 

３．同じように、交差点で駐車スペースのあ

る店舗は、車両の通り抜けが多いので

対策をとれないか？ 

 

１．厳しい経営状況が報じられているコー

ラル・ベジタブル株式会社は、2005 年

から社長が不在、今後の人事は？ 

２．下地市長は「コーラル・ベジタブル株式

会社は存続させる」旨の発言しています

が、コーラル・ベジタブル株式会社の存

続計画はどうしていくのか？ 

 

１．新中央公民館・中央図書館前を島内３

社のバス路線の拠点にできないか？ 

２．プラネタリウムの設置もうたわれており、

素案を見るとハイブリッド式投影機とあ

る。メーカーや機種は選定されているの

か？ 

３．新中央図書館のサービスに、電子書籍

の貸し出しや住民票などの証明書発行

ができるようにしてほしい。 
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順位 発 言 者 発 言 事 項 要      旨 

７ ５番 
下地博盛議員 

１．教育行政について 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

２．市長の政治姿勢について 

 

 

 

 

１．学校の統廃合について 

①小学校の統廃合の予定はあるのか  

（宮原小及び宮島小について）。 

②来間小・中学校の統合について（池

間小・中学校と来間小・中学校の扱

いの違いについて） 

２．教育長裁量予算 1,000 万円について 

①やる気のある学校とそうでない学校の

明確な基準はあるのか。 

②やる気のない学校があるのか、どのよ

うに査定するのか。 

③査定の低い学校の職員、父母、保護

者、地域への影響は考慮されている

のか。これにより学校のランクづけが

されることはないのか。 

④学校教職員の業務量の増大、児童

生徒の多忙化につながらないか。 

⑤予算の傾斜配分以外に、学校のやる

気を引き出す手だてはないのか。 

 

１．路線バスの市民サービス向上について 

①バス通学費（回数券購入）助成（割

引）の途中経過について 

ア．父母、保護者等は歓迎している

が、新年度の助成措置継続は行わ

れるのか。 

イ．助成実施後のバス会社の反応に

ついて、どのように把握しているの

か。 

②高齢者運転免許自主返納者への料

金割引措置について 

ア．県バス協会の運賃割引取り組み

についてどのように考えるか。 

イ．宮古島警察署、バス会社等との

協議は予定していないか。 
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順位 発 言 者 発 言 事 項 要      旨 

７ ５番 
下地博盛議員 
 

 ２．道路行政について 

①城辺保良ロラン局跡地前から東平安              

名崎１号線に至る旧道約 100 メートル

の改良について、本年 12 月実施と聞

き及んでいるが未着手である。いつ

始めるのか。 

３．宮古島伝統工芸センター建設位置に

ついて 

①類似施設、関連施設の集積（まとま

り）が来訪者のニーズにこたえ得る最

もよいあり方だと思うが、それが生かさ

れないのはなぜか。 

４．上野野原地区での新食肉センター建

設について 

①住民の反対の声が根強いが、別の場

所での建設は不可能なのか。 

②住民の反対の声が多数でも、同場所

に建設を強行するのか。 

５．福嶺団地の建てかえ、または長寿命化

計画について 

①建物の老朽化等診断はなされている

のか。 

②建物の建てかえ及び長寿命化計画

はどうなっているのか。 

６．東平安名崎のススキ等繁茂とその対策

について 

①この状態のままでよいという考えなの

か。 

②県指定天然記念物であるテンノウメ

群落の保護についてはどう対処する

のか。 
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順位 発 言 者 発 言 事 項 要      旨 

８ ７番 
前川尚誼議員 
 

１．市長の政治姿勢について 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

１．県営運動公園について 

２．入札制度について 

３．宮古島市熱帯植物園のリニューアル

（花の王国）について 

４．防犯カメラの設置について 

５．青色の街灯、防犯灯について 

６．桟橋に電灯の設置はできないか。 

７．芋の６次産業化について 

８．サトウキビの収穫（手刈り）について 

９．食肉センターの現在の進捗状況につ

いて 

10．鏡原中学校体育館の雨漏れについて 

11．中学校女子サッカー部の設置につい

て 
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順位 発 言 者 発 言 事 項 要      旨 

９ 17 番 
上地博通議員 
 

１．農業振興について １．農産物輸送費補助について 

①認可を受けている法人、団体数。 

②全体の何％がカバーできるか。 

③未申請の方々への指導は。 

２．後継者育成対策について 

①親からの施設等の引き継ぎについ

て、相談窓口を設けるべきだと思う

が。 

②新規（作型の変更等）就農に対応す

る体制はどうなっているか。 

３．食肉センター建設について 

①現在、答申を受けている上野野原の

場所は設置場所として適当と考えて

いるか。 

②建設規模から見直すべきだと思うが

どうか。 
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順位 発 言 者 発 言 事 項 要      旨 

10 15 番 
前里光恵議員 
 

１．市長の政治姿勢について 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

１．北朝鮮の長距離弾道ミサイルの発射予

告を受け、不測の事態に備えた、また国

民の生命財産を守る立場から、航空自

衛隊宮古島分屯基地へのＰＡＣ３の配

備は、政府の当然の適切な措置と考え

ますが、下地敏彦市長のご見解を伺う。 

２．下地敏彦市長は平成 22 年５月 12 日に

第７代宮古地区自衛隊協力会会長就

任され、本年６月 12 日に開催された宮

古地区自衛隊協力会の定期総会で、

協力会の会長に再任され、活動されて

いることに対して心から敬意を表したい

と思います。さて、宮古平和運動連絡協

議会から下地敏彦市長に対して、平成

24 年８月 13 日付けで次の３項目につい

て要求書が提出されているかと存じま

す。(1)宮古に陸上自衛隊の誘致や配

備をさせないこと。(2)下地島空港につ

いては「屋良覚書」を遵守して軍事利用

をさせないよう、地元自治体として積極

的に各方面に働きかけること。(3)宮古

島市長として、自衛隊協力会の会長職

を離任すること。以上３項目について、

市長はどのようにご回答されましたか伺

う。 

３．我が日本国の安全上、国土防衛の観

点から、また、国民の生命や財産を守る

立場から自衛隊は必要不可欠の存在と

考えますが、自衛隊についての市長の

ご見解をお聞かせいただきたい。 

４．去った９月９日（日）にオスプレイ配備反

対宮古地区大会が開催されました。米

国政府が去った６月 29 日に MV22 オス

プレイの配備を日本政府に通告し、普

天間飛行場に強行配備することに対す 
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順位 発 言 者 発 言 事 項 要      旨 

10 15 番 
前里光恵議員 
 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

２．教育行政について 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

３．道路行政について 

 

 

 

 

 

 

 

 

４．農業行政について 

  るオスプレイ配備反対集会でありまし

た。オスプレイ配備反対宮古地区大会

実行委員会の共同代表として、下地敏

彦市長は市民の先頭に立ってオスプレ

イ配備反対宮古地区大会を開催いたし

ました。しかし残念ながらMV22オスプレ

イは普天間基地を始め米軍基地に強行

配備されました。さて、そこでお尋ねい

たしますが、MV22 オスプレイの沖縄県

内における飛行中止を求める宮古地区

大会を開催するお考えはないか下地敏

彦市長のご見解を伺う。 

 

１．本市の小中学校の児童生徒の学力向

上対策について、教育委員会の取り組

みについて伺う。 

２．児童生徒の問題行動について、現在ど

のような取り組みをされているか伺う。 

３．児童生徒のいじめに対しての取り組み

について伺う。 

４．宮原小学校と鏡原小学校との統合に

ついて、統合の裏付けとなる根拠は何

か伺う。 

 

１．本市における市道、農道の平良、城

辺、上野、下地、伊良部地区の地区別

の整備率について伺う（アスファルト整

備率）。 

２．本市の市道、農道に架かる橋の総点検

について、当局はどのように調査し点検

されているか伺う。年度別の調査データ

をお示し願いたい。 

 

１．本市の農地基盤整備事業について平

良、城辺、上野、下地、伊良部地区別 
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順位 発 言 者 発 言 事 項 要      旨 

10 15 番 
前里光恵議員 
 

 

 

 

 

 

 

５．福祉行政について 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

６．観光行政について 

 

 

 

 

７．上水道行政について 

 に農地基盤整備率をお示しください。 

２．今定例会の一般会計補正予算の中で

農産物加工施設導入事業として、1,718

万 9,000 円が予算計上されております

が、この事業の概要について伺う。 

 

１．高齢者外出支援タクシー利用助成事

業について伺う。 

①対象者の条件について 

②これまでの事業実績について 

③タクシー利用回数は年間を通して 36

枚から 72 枚までの範囲でタクシー利

用券を交付するとあるが、どのような

基準で交付されているか伺う。 

２．高齢者在宅福祉サービス事業につい

て、サービスが受けられる事業メニュー

について、事業の内容について伺う。 

３．一般会計補正予算の中で、児童虐待

防止対策緊急強化事業費として 150 万

円が予算計上されておりますが、事業

の概要について伺う。  

４．同じく一般会計補正予算の中で、災害

時要援護者避難支援計画推進事業とし

て 374 万 5,000 円が計上されております

が、事業の内容について伺う。 

  

１．一般会計補正予算の中で、伊良部地

区観光地環境整備事業債として 500 万

円が予算計上されておりますが、この事

業の概要について伺う。 

 

１．今定例会一般会計補正予算の中で、

上水道合併特例事業補助金として 690

万円が予算計上されておりますが、この

事業の概要について伺う。 
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順位 発 言 者 発 言 事 項 要      旨 

10 15 番 
前里光恵議員 
 

８．環境衛生行政について 

 

 

 

 

 

 

 

 

９．エコアイランド事業につい

て 

 

 
10.宮古島市墓地基本計画策

定事業について 

 
 

１．環境保全対策事業として、使用済自動

車海上輸送補助事業が実施されていま

すが、平成 23 年度、平成 24 年度の事

業実績について伺う。 

２．補正予算の中で、使用済自動車海上

輸送補助金として 272 万 4,000 円が計

上されておりますが事業の内容につい

て伺う。 

 

１．宮古島周遊エコツアー整備事業費とし

て 580 万円が予算計上されております

が、この事業の概要について伺う。 

 

１．現在の進捗状況について伺う。 

２．墓地基本計画策定事業の委託料 226

万 4,000 円が補正減になっております

が、その理由は何か伺う。 

３．袖山墓地公園の現在の運営状況につ

いて伺う。墓地敷地は現在何カ所残っ

ているのか。また、市として新たに墓地

公園建設計画について伺う。 
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順位 発 言 者 発 言 事 項 要      旨 

11 22 番 
垣花健志議員 

１．市長の政治姿勢について 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

２．環境行政について 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

３．造林事業について 

 

 

 

 

 

 

 

４．教育行政について 

１．市長選について 

①２期目出馬に向けて決意をお伺いし

たい。 

②公約とその実現について 

２．トゥリバー地区売買契約について 

①ホテル建設について（建設が何度も

延期されているが、着工についてど

のような話し合いがなされているか） 

②今後、契約者との会議を行う予定は

あるのか。 

 

１．新ごみ処理施設建設について 

①地元の要望について 

ア．道路の整備について 

イ．プラザ棟について （集会場として

の用途もあるのか） 

ウ．公園について 

②職員の異動について 

ア．担当者がかわりすぎて要望が届

いているか疑問との声があるが。 

 

１．造林計画について 

①造林事業の内容について （平成 24

年度の事業内容、場所、面積、植林

本数、樹木等） 

②新年度の計画について 

③樹木の選定について （何種類の樹

木が選定されているか） 

 

１．いじめ問題について 

①宮古島市内のいじめの実態について

（学校からの報告はあるのか、その対

応は） 

②いじめ防止条例の制定について 
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順位 発 言 者 発 言 事 項 要      旨 

11 22 番 
垣花健志議員 

５．食肉センターの建設につ

いて 

 

 

６．農政について 

 

 

 

７．不発弾調査について 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

１．建設場所について 

①地元の反対に対し、どのように対応し

ているか。 

  

１．ハーベスター補助について 

①入札時期について （補助の流れに

ついてお伺いしたい） 

 

１．広報について（市民への告知はどのよ

うに行っているか。十分ではないと思わ

れる） 

２．空港周辺の農地、農家への周知につ

いて（一番危険で調査が必要だと思う

が、今後の対応は） 

３．空港周辺は国有地となっているが、土

地の所有者として同意して貰えるのか。 
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順位 発 言 者 発 言 事 項 要      旨 

12 23 番 
富永元順議員 

１．市長の政治姿勢について 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

２．道路行政について 

 

 

 

 

 

 

 

 

１．与那覇湾のラムサール条約登録後の

保全計画及び周辺地域の環境整備計

画について 

２．下地島空港の国際空港化への取り組

み及び空港並びに残地の利活用計画

について 

３．排水路の空間を利用した太陽光発電

事業について 

４．大野山林内の遊歩道の設置状況及び

補償問題について 

５．トゥリバー地区のホテル建設計画の進

捗状況について 

６．宮古島市熱帯植物園内のひょうたん池

のヘドロの処理について 

 

１．出口通りの拡幅整備計画について 
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順位 発 言 者 発 言 事 項 要      旨 

13 16 番 
山里雅彦議員 

１．市長の政治姿勢について 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

２．道路行政について 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

３．教育行政について 

１．一括交付金事業の進捗状況について 

２．産業廃棄物最終処分場について 

①現在、平良西原の真謝漁港入口で

進められている産業廃棄物最終処分

場建設について市の対応等。 

３．漁港、港湾施設に放置されている廃船

について 

①現在の取り組み状況について 

②一括交付金で廃船処理事業はでき

ないか。 

４．墓地基本計画について 

①墓地実態調査状況について 

②今後の基本計画策定や取り組みにつ

いて 

 

１．下崎西原線について 

①当初予定では、平成 24 年度事業完

了でしたが、用地交渉難航で平成 26

年度まで工期延長する予定ということ

でした。現在の進捗状況について説

明していただきたい。 

２．県道 83 号線保良西里線・大浦集落入

口・交差点整備について 

①取り組み状況について 

 

１．県教育庁による学校給食の放射線調

査事業について 

①文部科学省の学校給食モニタリング

事業の一環として実施されたようです

が、事業内容について伺いたい。 

②本市の学校給食・放射線調査結果に

ついて 
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順位 発 言 者 発 言 事 項 要      旨 

14 13 番 
新城元吉議員 
 

１．市長の政治姿勢について 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

２．教育行政について 

１．宮古島市の課題とその対策について 

①地域過疎化現象の認識とその問題点 

について 

②地域格差の認識とその問題点につい

て 

③公営住宅、空き屋住宅、第１次産業、

雇用、住民サービス、天然ガス等に

ついて 

④これらの問題点について、下地敏彦

市長は実効性のある対策をどのよう

にしてまいりましたか。 

２．子育て支援事業について 

①本市における重点的子育て支援とは 

どのようなものがありますか。 

②学童保育の実情と今後の取り組みに

ついて（県支援の有無も含めて） 

３．食肉センター（と場）の建設問題につい

て 

①建設予定地の環境についての調査、

問題点は十分にクリアしていますか。 

②建設予定隣接地区住民との話し合い

は十分だと受け止めていますか。 

 

１．学校統廃合について 

①学校統廃合については、２巡目（中

学校）を終えているが、実施地域ごと

に参加人数の実数、呼びかけた対象

者を明らかにしてください。 

②何をどのように説明したのか。その結

果についての受け方は。 

③川満弘志教育長は、９月定例会の答

弁で５点についての「束ねる」教育を

目指すとしているが、その真意をわか

りやすく述べてください。また、下地敏

彦市長は、教育力の向上対策費とし 
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順位 発 言 者 発 言 事 項 要      旨 

14 13 番 
新城元吉議員 
 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

て 、 教 育 長 が 自 由 に 使 え る 予 算

1,000 万円を組むと答弁しているが、

その真意を説明してください。 
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順位 発 言 者 発 言 事 項 要      旨 

15 ６番 
長崎富夫議員 
 

１．市長の政治姿勢について １．宮古島市中期財政計画について  

①宮古島市の中期財政計画によると、

今後も厳しい財政状況が続くことを予

測している。歳入では市税の増収が

見込めない状況。逆に、歳出では社

会保障や公債費など義務的経費の

増加により、今後大幅な収支不足が

予想されるとしている。平成26年度か

ら２億円余の歳入不足が生じ、特に、

合併による年間 35 億円の交付税が

平成 28 年度から５年間段階的に削

減されることから、平成 32 年度は約

24 億円余の歳入不足を生じるとして

いる。そのような状況に陥らないため

にも、中長期的な財政健全化の取り

組みは重要である。その取り組みを

示していただきたい。 

２．宮古島、池間、伊良部３漁業協同組合

統合問題について 

①昨年９月、宮古島、池間、伊良部の３

漁業協同組合の統合を検討する市

漁協統合検討委員会が設置され、下

地敏彦市長が委員長に就任してい

る。市長は「今後の漁業振興のため

には宮古一円という形で３漁協を統

合し、効率的な運営に努めたほうがよ

いと思う」と述べている。そして、若い

漁業者との意見交換会では「３漁協

の統合は不可欠」と語り、平成 24 年４

月より統合に向けた取り組みを始めて

いる。統合に向けての進捗状況と今

後の取り組みについて伺いたい。ま

た、３漁協及び組合員の意向はどう

か。 
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順位 発 言 者 発 言 事 項 要      旨 

15 ６番 
長崎富夫議員 
 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

３．職員の不祥事と綱紀粛正について 

①下地敏彦市長は「行政の基本は、市

民の意見に耳を傾け、丁寧に、スピ

ーディーに対処することである」「職員

には法令順守の徹底を指導するとと

もに市民の役に立つ役所づくりを進

めてまいりました」としている。 しか

し、この４年間数々の事務ミスや職員

の不祥事が起きた。不祥事が起きる

たび、再発防止へ向け部下の指導と

綱紀粛正、法令順守の徹底を求める

ものの職員の不祥事が続いた。そこ

で伺いたい。振り返って数々の不祥

事に対する市長のご見解と職員の法

令の順守及び綱紀粛正は図られてい

ると思うのか。お答えをいただきたい。 

４．市長の資産等の公開について 

①県議会議員の資産公開は、毎年マス

コミ等で公開されるが、市長の資産公

開はマスコミ等には公開しないのか。 

本市において、市長の資産公開に対

する閲覧はどこでやるのか。 

５．台湾との経済交流、海路交通アクセス

について 

①６月定例会でも質問しました。先島航

路の再開について、当局は「商工会

議所はじめ経済界と連携を図る。早

速７月に商工会議所との意見交換会

を予定している」と答えている。会議

の内容はどうなっているのか。行政と

経済界は台湾と宮古間に貨物船を就

航させる意欲はあるのか。 

６．宮古島伝統工芸センター建設につい

て 

①宮古島伝統工芸センターの新築移転 
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順位 発 言 者 発 言 事 項 要      旨 

15 ６番 
長崎富夫議員 
 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

２．農林水産業の振興につい

て 

 について、９月定例会で旧養蚕加工

施設を解体しその敷地の活用を提案

しました。長濱政治副市長は「検討委

員会に諮って、実際に現場を見てみ

たい」とお答えされた。委員会には諮

ったのか。経緯をお聞かせください。

養蚕施設解体費用の試算はいくらく

らいか。 

７．宮古島市税条例の一部改正について 

①本市では、税収の早期確保及び自主

納税意欲向上の目的が達成されたと

いうことで、全期前納報奨金の廃止を

今定例会に提案されている。お伺い

しますが、これまで市民税、固定資産

税の年度ごと（平成 20 年度～平成 24

年度）の、全期前納報奨金の納期内

納付率の推移についてお示しくださ

い。 

８．国際路線早期誘致について 

①下地島空港利活用について、市長が

下地島空港等利活用計画を策定し、

国際線の早期誘致を県の企画部長

に要請。また、下地島利活用を考え

る青年協議会と意見交換し今後も研

究を重ねていくという姿勢について大

いに評価する。今年 11 月には、韓国

や中国からの視察団が訪れ国際化の

兆しが見えている。ぜひ、国際線路

線の早期誘致を期待したい。市長の

決意を伺いたい。 

 

１．農林水産物流通条件不利性解消事業

について 

①沖縄県産農林水産物の本土への輸

送費の一部を補助する流通条件不 
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順位 発 言 者 発 言 事 項 要      旨 

15 ６番 
長崎富夫議員 
 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

３．観光行政について 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

４．教育行政について 

 

  利性解消事業が８月１日の出荷分か

ら始まっている。この事業は、鹿児島

までの輸送費相当額を補助する仕組

みで宮古から沖縄までの補助がな

い。離島の農水産業の振興を図る上

から宮古と沖縄本島間の補助も必要

と思うがどうか。また、事業の概要が

関係機関や農・漁業者に周知されて

いない気がする。事業の説明をしっ

かりやっていただきたい。 

 

１．宮古島市の観光振興について 

①2010 年度は入域観光客数 40 万人を

達成した。2011 年度は東日本大震災

の影響などで前年度より 17.7％減の

33 万人余にとどまった。2012 年度、

上半期（４月～９月）は前年度より

11.5％増の約 20 万人と回復してい

る。航空運賃の低減化などが主な要

因としている。しかし、2010 年度実績

の 40 万人達成は厳しい状況にあると

している。行政及び観光関連機関の

取り組みの強化が求められるが、今

後予想される入域観光客の推移と取

り組み状況を示していただきたい。 

 

１．人材育成特別推進事業（仮称）につい

て 

①来 年 度 予 算 で 新 設 さ れる予 定の

1,000 万円の教育長裁量予算に伴う

事業計画について、下記事業名の概

要をご説明ください。 

（ア）生きる力をはぐくむ魅力ある学校   

づくり推進事業 

  （イ）伝統文化の継承・理解推進事業 
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順位 発 言 者 発 言 事 項 要      旨 

15 ６番 
長崎富夫議員 
 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

２．学校規模適正化について 

①学校統合について、今後どのように

進めていくのかご見解を賜りたい。 

３．市営サッカー場の建設について 

①宮古高校サッカー部が県を代表し国

立に挑む。まさに快挙である。昨年２

月、宮古島市上野陸上競技場を改

修しサッカー場を建設する協議があ

った。全面芝生化には協議に参加さ

れた大半の理事が反対されたようで

すが、一部にフィールド部分の改修

には理解を示す方もいたと報道され

た。本市にも本格的なサッカー場が

必要と思う。建設計画はないのか。 
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順位 発 言 者 発 言 事 項 要      旨 

16 14 番 
亀濱玲子議員 

１．市長の政治姿勢と市政運 

営について 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

２．福祉行政について 

 

１．宮古島市の誕生に伴い､策定された

｢第１次宮古島市総合計画｣の進捗と、

合併時に挙げられた基本的課題につい

ての取り組みについて､市長の見解を伺

う。 

２．｢宮古島市過疎地域自立促進計画｣の

取り組み状況についてお聞きしたい。 

①「定住環境づくり｣の取り組みについ

て 

②｢減災｣の取り組み 

③｢新規就農者･担い手の育成｣につい

て 

④｢水源涵養林の拡大造成｣について 

⑤｢生活路線バスの確保と路線の見直

し｣について 

３．下地市政の４年を総括して､市長のご

見解を伺う。 

①法令遵守の市政運営について 

②丁寧でスピーディーな行政運営につ

いて 

③福祉の充実と介護保険料､国保税に

ついて伺う。 

④平和行政の取り組みについて 

⑤女性の登用と男女共同参画行政の

推進について 

⑥行財政改革と職員数の適正化につ

いて 

⑦沖縄県労働委員会から指摘された

｢解決責任｣と団体交渉の状況につい

て伺う。 

 

１．障害者福祉の充実に向けて 

①今後､グループホームやケアホームの

必要性について、本市の考えを伺う。 

②就労支援について、どのように進めて 
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順位 発 言 者 発 言 事 項 要      旨 

16 14 番 
亀濱玲子議員 

 

 

 

 

 

 

３．環境行政について 

 

 

 

 

 

 

４．教育、文化の振興につい

て 

 

 

 

 

 

  いくか伺う。 

③小規模で家庭的な障害者支援につ

いて､自宅と施設の中間的役割を果

たしている作業所の支援継続につい

てお聞きしたい。 

 

１．本市のごみ処理施設整備事業に係る

環境影響評価準備書に対する知事意

見について伺う。 

①指摘された事項について､具体的に

お聞きしたい。 

②その対応について伺いたい。 

 

１．学校の統廃合について伺う。 

①地域の説明会における住民意見に

ついて伺う。 

②当初の「学校適正規模」基本方針と､

今回の説明資料の変化についてお

聞きしたい。 

③学校規模適正化に対する文部省通

達について､どのようにお考えか､お

聞きしたい。 

④「公立義務教育諸学校の学級編成及

び教職員定数の標準に関する法律

及び地方行政の組織及び運営に関

する法律の一部を改正する法律｣に

ついて､対応についてお聞きしたい。 

⑤「新学習指導要領｣と学校統廃合の

関係についてお聞きしたい。 

⑥今後の対応についてお聞きしたい。 

２．学校からの要望を踏まえ､新年度で用

務員の欠員となっている学校への配置

をしていただきたい。 

３．図書館について伺う。 

①新しい図書館建設に向けて､「宮古島 
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順位 発 言 者 発 言 事 項 要      旨 

16 14 番 
亀濱玲子議員 

 

 

 

 

 

 

 

５．宮古島海中公園について 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 市中央図書館地域資料収集・アーカ

イブ計画策定委員会｣の取り組み状

況について伺う。 

②図書館の開館日､開館時間の拡充

で､市民利用の充実を図っていただく

よう検討していただきたい。 

 

１．宮古島海中公園工事にかかる職権に

よる調停について 

①(1)今後の工事にかかる汚濁防止､(2)

長期継続した事業としてサンゴの移

植･移設・再生等を実施する､(3)サン

ゴの移植やオニヒトデの駆除活動等

を実施するに当たっては､専門家等

で構成する公開の委員会を設置する

等について､当局の考えをお聞きした

い。 
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順位 発 言 者 発 言 事 項 要      旨 

17 26 番 
新里聰議員 

１．市長の政治姿勢について 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

１．大型プロジェクト事業推進による本市

自立するための施策は。 
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順位 発 言 者 発 言 事 項 要      旨 

18 12 番 
眞榮城德彦議員 
 

１．市長の政治姿勢について 

 

 

 

 

 

 

 

 

２．教育行政について 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

３．財政について 

 

 

 

 

１．前回市長選時の市長の選挙公約、重

点施策の達成度を自己評価も含めて

詳しく説明してください。 
２．今回立候補を予定していることにあ

たり、前回の公約等も含めて、今回ど

のような政策を用意して選挙に臨む

おつもりか、抱負と決意をお聞かせく

ださい。 
 
１．前回の９月定例会において、市長の

英断によって実現した、教育長裁量で

使途が決定される 1,000 万円の教育

予算について、教育長はどのように執

行するおつもりか、詳しく説明してく

ださい。 
２．就学援助について 

①就学援助を受けている児童、生徒の

全児童生徒数に占める割合は何％

か（2011 年、2012 年）。 
②本市の就学援助の金額はいくらか

（2011 年、2012 年）。 
③本市の就学援助に対する取り組み

について、今後の課題等は何か説明

してください。 
 
１．2011 年度、県内 11 市の決算状況が

公表されたが、財政指標に絞ってお聞

きしたい。 
(1)財政力指数 0.31（県内最下位） 
(2)経常収支比率 87.7％（県内８位） 
(3)実質公債費比率 9.7％（県内２位） 
これらの財政指標の意味するところ

と、そこから見えてくる本市の財政状

況を詳しく説明してください。 
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順位 発 言 者 発 言 事 項 要      旨 

18 12 番 
眞榮城德彦議員 
 

４．ＴＰＰについて 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

１．ＴＰＰ条約が、最終的に批准されたと仮

定した場合、次の項目がどのような影響

を受けると思われるか、本市の状況に鑑

みて説明してください。 

①サトウキビの買い取り価格 

②畜産農家への影響 

③保健への影響（混合診療の禁止の解

除等） 
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順位 発 言 者 発 言 事 項 要      旨 

19 ８番 
上里樹議員 

１．北朝鮮の「衛星」ロケット打

ち上げについて 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

２．防災について 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

３．福祉行政について 

 

 

１．PAC3 配備について 

①PAC３配備にあたり、関係機関からど

のような説明がありましたか。また、ど

のような関係機関、機材が宮古に配

備されましたか。 

②北朝鮮の「衛星」ロケット発射計画

は、2009 年 6 月 12 日の国連安全保

障理事会決議 1874 号に違反するも

のです。同時に、ロケットを迎撃する

ために地上発射型迎撃ミサイルパトリ

オット（ＰＡＣ３）配備と、迎撃ミサイル

を装備したイージス艦の海上配備

は、安保理決議に反する「軍事的対

応」そのものです。市長の見解を伺い

ます。 

③陸上自衛隊は、本年の４月と同様に、

調整連絡を任務とする自衛隊員を市

役所に配置していますが、市役所を

軍事的に利用すべきではありませ

ん。市長の見解をお伺いします。 

 

１．防災計画について 

①防災計画の策定はどのようになって

いますか。 

②避難ビルの指定が必要ですが、指定

に向けての取り組みはどのようになっ

ていますか。 

③災害時の要援護者登録はどのように

なっていますか。年齢制限をやめる

べきだと考えますが、いかがでしょう

か。 

 

１．国保について 

①国民健康保険証の未更新件数は何

件ですか。それは、どのような理由か 
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順位 発 言 者 発 言 事 項 要      旨 

19 ８番 
上里樹議員 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

４．教育行政について 

 

 

 

らですか。滞納があり、その支払いに

ついて窓口に相談に来て支払いの

意思を示しているのに保険証の交付

を断った件数は何件ですか。支払い

の意思を示しておれば、保険証は交

付すべきだと考えますがいかがです

か。 

②医療費の一部負担金減免制度につ

いて、利用申請をして受理されなかっ

た件数は何件で、どのような理由です

か。利用しやすい制度に改善が必要

だと考えますがいかがですか。また、

制度周知のために「広報」や窓口で

のチラシに加えて、わかりやすいパネ

ルやポスターを関係機関の窓口に掲

示すべきです。  

 

１．学校統廃合について 

①学校統廃合について、地域住民の参

加を排除した説明会の進め方に疑問

を感じます。地域住民の合意のない

学校統廃合はやめるべきです。 

２．教育長裁量予算について 

①義務教育は一人一人の子供の教育

の権利を等しく保障するものであり、

「やる気ある学校」の判断は、それに

反しないか疑問です。 

３．学校給食について 

①給食費について、「へき地学校給食

用物資供給事業」がうち切られること

により、本市の学校給食への影響は

どのようになりますか。保護者の負担

増は避けるべきだと考えますが、いか

かですか。 

②調理員の指定休について、「作業量 
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順位 発 言 者 発 言 事 項 要      旨 

19 ８番 
上里樹議員 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

５．食肉センターについて 

などを再点検して関係課等と調整し

ていきたい」ということですが、調整の

結果はどうなっていますか。 

③作業環境整備について、「宮古福祉

保健所から『高温多湿を避けるよう』

指摘を受け、換気扇の開閉、高窓の

開閉、冷風機の点検を行い改善」し

たということですが、埃対策の観点か

らクーラーの設置が必要だと考えます

がいかがですか。 

④調理員の賃金を「有資格者の手当を

含め─検討する」ということでしたが、

検討の結果はどうなりましたか。 

 

１．食肉センター建設について 

①食肉センターを野原岳に建設するこ

とについて、周辺住民の同意は取れ

ていますか。同意なしの建設はやめ

るべきだと考えますがいかがですか。 

②食肉センターの屠殺処理で発生する

汚水は、どのように処理しますか。ま

た、汚水の量をどの程度見積もって

いますか。 

 

 


